
   GOBIERNO DE CHILE  
MUNICIPALIDAD DE  LEBU 
   Secretaria Municipal 
 
 

REUNIÓN DE  CONCEJO MUNICIPAL  Nº  63 
 
 

Siendo  las  15:30 horas   del día    Martes 25  de  Octubre    del  2011  se da  comienzo  a la 

reunión de  concejo   municipal  Nº 63, contando   con la presidencia del  Sr. Alcalde   Don 

Carlos  González  Anjari  y  los Sres. Concejales  Don Cristian Peña Morales,  , Gloria  

Valderas  Silva,  Mario  Fuentealba Cotal,  Roberto  Chamorro  Fernández,  Alfredo 

Venturelli Pumero .- 

TEMARIO 

1.-  Lectura del Acta Anterior.- 
2.-  Lectura de  Correspondencia Recibida.- 
3.-  Informe  del Presidente del Concejo.- 
4.- Audiencia   Jefe de DAEM 
5.- Puntos  Varios.- 
 
 
Al comenzar   ingresa   a la  sala     la Sra. Catalina   Martínez, Jefa de DAEM.   
quien  expone    que a  través    del ORD. 728  del  20.10.2011, ella   envió  una  
modificación   al Fondo   de Gestión,   el cual   debe    ser  rendido   en  
Diciembre.- 
 
Se está  solicitando   agregar   M$ 2.100 a la    iniciativa    Nº 7  el  cual    sale   de  
una   disminución    de la  iniciativa     Nº 6    donde   sobran los recursos.   El  
concejo    aprueba     la  solicitud.- 
 
  En   otro   tema     se informa     que  mañana   está    la actividad    de 
inauguración   de  la muestra   escolar,    a las   11:00  horas, viene    una 
delegación de  Argentina (4). Un Señor de Ecuador    que están  apoyando    la 
representación    de las Islas  Galápagos, también   están   invitados  
representantes  de   la Fundación  Arauco. Posteriormente   habrá    un Almuerzo   
en la  Hostería   Millaneco  al cual   estarán    todos invitados    además     del  
Concejo.- 
 
El Concejal   Roberto Chamorro  solicita    se realice   difusión   por las  Radios,  
pues   mucha    gente   no asiste    porque  no se   informó.- 
 
También    se  aprueban   las Modificaciones   Presupuestarias    que siguen: 
 
Modificación Nª 26 
 
                                                              INGRESOS                                                  MILES $ 
 
115.05.03.003                                 DE LA  SUBSECRETARIA DE EDUCACIÓN     M$    107.727.- 
115.05.03.003.002                            OTROS  APORTES                                                    107.727.- 
115.05.03.003.003.009                     ANTICIPO   SUBVENCIÓN                                            13.317.- 
115.05.03.003.002.011                    OTROS APORTES                                                         94.410.- 
 
     TOTAL  INGRESOS             M$        107.727.- 

 
215.21                                          CXP  GASTOS    EN PERSONAL                 M$             107.727.- 
215.21.03                                     OTRAS  RENUMERACIONES                                         107.727.- 
215.21.03.999                              OTRAS                                                                              107.727.- 
215.21.03.999.002                       OTROS  GTOS.  PERSONAL REM. ESTATUTO             107.727.- 

 
                                           TOTAL  GASTOS                               M$                          107.727.- 
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MODIFICACIÓN  Nº  27 
 
  
    INGRESOS                                    MILES $ 
115.05.03.101         DE LA  MUNICIPALIDAD    A  SERVICIOS  A INCORP. A  SU   GESTIÓN           M$10.000.- 
115.05.03.101.001  DE LA  MUNICIPALIDAD   AL  DEPTO. COMUNAL DE  EDUCACIÓN                       10.000.- 
 
   TOTAL  INGRESOS      M$  10.000.- 
 
 
                                                    GASTOS                                                                                                           MILES $ 
 
215.21.03               OTRAS  RENUMERACIONES               M$     10.000.- 
215.21.03.001        HONORARIOS  A  SUMA ALZADA – PERSONAS NATURALES                 10.000.- 
 
  TOTAL    GASTOS       M$     10.000.- 

 
 

La  Sra. María Catalina  Martínez     informa   también  que  a partir   de la  
próxima    semana,   la escuela  Especial  se  trasladará , por  el  tema  de la 
Construcción   nueva  de la Escuela.- 
 
Sin más que agregar  se  retira  la  Sra. Catalina    de  la Sala.- 
 
En  otro   tema   y antes  de  leer   la  correspondencia , el Alcalde   informa  que  
llego un   nuevo mapa  de  inundabilidad   de la  Comuna  de Lebu, el cual   está   
sujeto  a  la   ejecución   de  algunas    obras.- 
 
Ingresa  a la  Sala   Don Michel Abarzua   y  se informa  que   se ha cometido   la  
falta, que     no  se  ha  solicitado  la  aprobación   del concejo   a los contratos   de 
ejecución   de  Obras sobre   500  UTM (18 millones  de  pesos).- 
 
  Además  ante   la proposición    del Alcalde ,    Don Michel Abarzua   explica    la 
evolución    del Proyecto    de   construcción    de la Escuela   Especial . Se  
expone   que este proyecto se llamó    una  vez    y se  declaró   inadmisible   la  
segunda    vez    se  declara  desierta  y    la tercera   vez   se  hizo por  trato  
directo   solicitándose   tres  cotizaciones ,   recomendando  la comisión   al 
Contratista Carlos  Carrillo.- 
 
También  se  informa   de los proyectos   adjudicados    en estos  días,   
pavimentación    de: 
 

- Calle  Janaqueo 
- Calle  Srta. Teresa  de los Andes.- 
- Pasaje Miraflores  y Latorre.- 
- Camino   a Millaneco.- 

 
También   de la     tercera  Compañía   de Bomberos   por  $179 millones, el cual   
aún    no se ha  licitado aún.- 
 
 
Además    se  informa       del  financiamiento   de  dos camiones, nuevos     para 
la  Basura,  de  19   metros    cúbicos y   posiblemente   de   doble   puente.- 
 
 El   costo   es de  130.000  dólares, es decir,   75   millones   de pesos.- 
 
Respecto al  Gimnasio, se  informa   que la  Empresa   ya  está   en Lebu  y 
comenzando   a trabajar.- 
 
Respecto   a las Aldeas   se informa  que el mínimo  para  las  viviendas     
sociales  se  exige  que tengan   38 mts 2   . se   informa    que   la  contraloría    
está  recomendando   realizar   una  licitación  pública   para   adjudicar   la 
construcción.- 
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El Concejal Cristian Peña  Morales   expresa    que  lo que se  solicitaba   era una 
cotización   a  varias  Empresas   que  ofrezcan   distintos modelos   de  casa  para 
que la  gente  elija.- 
Don Michel Abarzua    agrega  que el problema   actual  es que no se tienen  aún   
los proyectos   de las  Especialidades   aprobados, además    no hay   convenio   
de transferencia   de  recursos    por parte del Serviu.- 
 
La  idea   es que la misma    Empresa   que ya   tiene  algo adelantado, continúe    
con  eso  y realicen    los diseños.- 
 
El Alcalde   expone que  actualmente  se  ha tenido   que     jugarse   por una   
adjudicación   directa  a  la  Empresa  Nahem, y que esta   Empresa   confeccione   
los  proyectos   y los  tramites   en los servicios  correspondientes.  
 
El Secretario  Municipal expresa que proyectos son de  Pavimentos   y Aguas   
Lluvias  que los   revise    y  aprueba  el Serviu,  el  Proyecto    de  Agua Potable y 
Alcantarillado  que  deben  aprobarlo   la Empresa  ESSBIO y  el  proyecto    de 
alumbrado  Particular  y Público  que  debe   tener    la   aprobación    de Frontel.- 
dado  que  el terreno   es del  SERVIU  este proyecto   debería    desarrollarlo   el 
SERVIU, porque la Empresa lleva    ya   2 meses  y  no se ha  avanzado  mucho.- 
 
En otro tema   se informa   que se está   trabajando   en los  proyectos   de 
pavimentos  de  las  poblaciones   Victoria   y Diego   Portales.- 
 
Don Michel Abarzua   se informa   que  Rodrigo   Mardones   se va    a trabajar   al   
Gobierno Regional, lo cual   se lamenta  pues   era  el brazo  derecho    en el  
tema  del   Pavimento.- 
 
Respecto al Proyecto   de  señaletica   de Tsunami  se informa    que   habría   que 
adecuarse    al nuevo    plano   que llegó   y que   fue  entregado    formalmente    
al Alcalde   por parte    de la Universidad  Católica.- 
 
Sin más que tratar   se retira    de la sala  Don Michel Abarzua  y el Administrador  
Municipal  informa  que   entregó   al concejo   los resultados    del FONDEVE  
social  por  parte    de la  comisión   que  analizó   el tema, además   se  
entregaron  las  bases    del  FONDEVE Deportivo,    de Arte y  Cultura.- 
 
Posteriormente  se  da Lectura a la Correspondencia Recibida   : 
 

  ORD. Nº  169 de  fecha 25.10.2011,  del  Sr. Farid  Gazale  Silva Director  
Desarrollo  Comunitario,   quien  adjunta   Acta  de Adjudicación   de  
Fondos  de Desarrollo Vecinal.- 
 

  Solicitud  del Club  Deportivo Lebu Norte,    quienes  solicitan    
cooperación de  Subvención. para  realizar   las  Olimpiadas   de Salud   de  
la  Atención   Primaria   de la Provincia  de  Arauco   el día 25 y 26  de  
Noviembre del 2011 en la Comuna de Lebu. El Concejo aprueba   un 
monto de  $1.000.000.- 

 

   Solicitud  del Club de Leones,  quien solicita   renovar   la  subvención  que  
el  Municipio  les  otorga cada  año  por un monto de  $1.000.000. se  
propone    que se  vean   las  finanzas  Municipales y se  vea esto y otras    
solicitudes,  y se   decida   si se desea  colaborar  con esto. 

 
El Alcalde   expresa    que habría   que  ver  también   si es obligatorio   colaborar   
con todas  las   peticiones. Agrega que acá  se  ha  caído en  un abuso  pues  todo  
el mundo   mira   hacia el  Municipio.- 
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  Solicitud  del Sindicato   Independiente   de  Mujeres  Unión Esperanza,  
quienes   solicitan  ayuda  en canastas    Navideñas. Se acuerda    informar  
que este  año   no se van    a  otorgar  canastas   navideñas  a  sindicatos   
en  general,  si no que   se van a realizar  ayudas   en casos   puntuales   
de  gran  necesidad   económica.- 
 
 
 
 

  Solicitud   de la Escuela  Guillermo  Rodríguez  de  Santa Rosa,  quienes   
solicitan  que  le   regalen  la  infraestructura  del  gimnasio  municipal  de  
Lebu  para la  construcción de   un  gimnasio en la  escuela de Santa Rosa. 
Se  explica   que  en la Reunión   pasada  se   analizo    esto    y se 
recomendó   que  no se asigne  esto    a esa  escuela   porque   una  

estructura    que   lleva  40   años, además   los  pilares    quedan    muy  cerca    
de la cancha.- 
El Alcalde  expresa   que el    opina  que se  debería   acceder   a lo solicitado. 
 
El Concejal   Roberto Chamorro  agrega  que  lo  otro que podría   hacerse   es 
postular   a un  proyecto    para colocarle  un   gimnasio   nuevo. 
 
El Alcalde    expresa  que el problema    es que  no se tiene   pensado   otro uso   
y  vamos    a terminar    botándolo   por allí,   en ese caso  seremos criticados.- 
 
Aunque   el Concejal   Alfredo Venturelli  se opone   porque   piensa   que  el techo   
debe estar   todo  producido   y la gente   de Santa Rosa  no se merece  esa 
estructura   vieja.- 
 
Se agrega    que en todo    caso  hay    un  proyecto   FRIL por  $49.000.000, 
presentado   para  Gimnasio  en esa Escuela    el cual    habrá  antes   del  10  de  
Diciembre . si se aprueba o no.- 
 

 Solicitud  de la  Sra. Graciela    Vargas  Miranda, informa   sobre   su   
terreno  de la  Plaza  Santa Rosa.- 
 

 Solicitud  del Sr. Ricardo    Ernesto   Parral  Silva,   remite   afirmación  
sobre las comisiones  sobre  participación   en XXIX   Versión   del  Comité 
de Integración  región de Los  Lagos  (CHILE- ARGENTINA).- 
 

 Solicitud de  Patricio Quilodran  Sandoval,  solicita  autorización para  
instalarse  con un local de  ropa ubicado  en   Chacabuco con Ignacio 
Carrera Pinto.- El concejo   no aprueba  lo solicitado  y  solicita    informar  
al  DOM   que  hay que  desarmar la  jaula.- 

 

 ORD. Nº 146/2011,  del Sr. Pablo  Millán  Barría Director General  (s) de  la 
Corporación   de  Asistencia  Judicial   de  la Región del Bio Bio,  quienes  
solicitan  acordar  un convenio   para  el   próximo año 2012, considerando  
un aporte  de  3.000.000 (tres  millones de pesos) . El concejo aprueba  lo 
solicitado.- 

 

  Solicitud   de la Universidad  de Concepción quienes  entregan   
documento de  Trabajo  Nº 24.- 

 

 Solicitud  de Profesores   de Chile A.G, Directorio Provincial   Arauco,  envía 
y adjunta    antecedentes  de   votos   de la   Comunidad  por una  
educación  de calidad,  gratuita y estatal   descentralizada.- 
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   Solicitud  de la Sra.  Francisca  Godoy   Sarmiento,  quien  solicita  terreno 
en comodato para  construir  un  galpón para  mejorar  la  higiene  de  su   
lugar  de  trabajo.  El concejo aprueba  lo   solicitado por  5   años 
renovables.- 

 

 Solicitud  de  agradecimiento  del  Sr. Alfonso Hernández  Salazar  al  
nombrarlo unos de los  vecinos  destacados de la comuna.- 

 

 Memorandum N º 81   del  encargado  de  deportes  y recreaciones   Don 
Ricardo Fredes Arrepol  quien  informa   y adjunta  las  bases 
administrativas para  el  FONDEVE Deportivo.- 

 
 
 
 
 
 
 
También  se aprueba   la Modificación Presupuestaria   Nº  29 Municipal   de la   
siguiente  manera: 
 
 
ITEM                                     DENOMINACION DE  GASTOS   (DISMINUYEN)                                                MONTOS 
 
215.22.05.002.003               CONSUMO agua  Pilones             600.000.- 
215.24.01.001                      Fondos   de  Emergencia                         30.000.000.- 
215.24.01.006                     Voluntariado                     1.400.000.- 
215.29.01             Terrenos                       9.000.000.- 
215.29.05.999             Otras                     1.500.000.- 
215.29.06.001            Equipos   Computacionales  y Periféricos                        1.000.000.- 
 
   TOTAL   CUENTAS   DE GASTOS ( DISMINUYEN)                                         43.500.000.- 
 
 
ITEM                                  DENOMINACIÓN    CUENTAS  DE GASTOS  (AUMENTAN) MONTOS   SUB- PROGRAMA 
    
215.21.04.004                   Prestación de Servicios    en  Programas   Comunitarios-      2.500.000                   3  - 
215.22.01.001.001          Actividades Propias                                             2.000.000             3 
215.22.02.002.001           Uniforme                                                                                        2.000.000              1 
215.22.03.001.001           Uso Habitual                                                                                  6.000.000              1 
215.22.04.010.001          Administración Central                       1.000.000.-          1 
215.22.05.001.002          Alumbrado Público                                                                       18.000.000              1 
215.22.05.007                 Acceso a  Internet                        2.000.000.-         1 
215.22.07.002                 Servicios   de  Impresión                                     3.000.000.-         3 
215.22.08.007.001          Por  Comisión de  Servicios                                     500.000.-          1 
215.22.12.002                 Gastos  Menores           500.000.-          1 
 
               TOTAL   CUENTAS   DE  GASTOS  (AUMENTAN)                 $ 43.500.000.- 
 

 
En puntos Varios   se autoriza   al  concejal  Alfredo Venturelli  y Cristian Peña   
para  viajar   a  Concepción   el próximo   viernes   a  firmar   el  recurso   de 
protección    por los cortes  de  Luz.- 
 
El Alcalde    informa    respecto  al proyecto    de  Electrificación  de la Isla  Mocha,   
el Alcalde   expresa  que aún   no   ha  llegado   el motor    a  Gas,   para  la 
Empresa    dice que ya  lo  compró   en  Brasil. Pero  la Enap  está   
recomendando   una asesoría   con Petrox  de Concepción  y Abastible  que están   
más cerca.- 
 
Por   su parte   el concejal    Roberto Chamorro   consulta   si es  posible   regar   
con el camión   aljibes las   áreas    Verdes   que   se  construirán   en la Playa    
larga.  El Alcalde   expresa   que respecto    al camión    aljibes   se  use  solo  con 
Agua Potable.   y talvéz   sería   conveniente   comprar   otro  estanque   de  fibra  
de  vidrio  para   trasladar   agua   de  Rio.- 
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Se  da por  terminada  la reunión siendo  las  20:45  horas.- 
 
 
 
 
 
CARLOS  GONZALEZ   ANJARI  
           ALCALDE 
 
 
 
 
 
 
 
CRISTIAN PEÑA  MORALES             GLORIA  VALDERAS  SILVA 
           CONCEJAL                                                CONCEJAL 
 
 
 
 
 
 
 
HERNAN  GUTIERREZ                           MARIO FUENTEALBA  COTAL 
              CONCEJAL                                              CONCEJAL 
 
 
 
 
 
 
 
 
ROBERTO  CHAMORRO FERNANDEZ   ALFREDO VENTURELLI  PUMERO 
             CONCEJAL                                                  CONCEJAL 
 
 
 
 
 
   GUIDO  FIGUEROA CERDA 
                                SECRETARIO  MUNICIPAL 
              Y DEL  CONCEJO 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Lebu, Capital de la Provincia de Arauco, Andrés Bello Nº 233, fono central 041-2866700, 
fax 041-28667001, www.lebu.cl 
Lebu y su Gente. Construye su Futuro 

 
 

http://www.lebu.cl/

